
Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Hauptausschusses 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 07.07.2021 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:40 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben, Breiteweg 
147, 39179 Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Bürgermeister 
 
Herr Frank Nase   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Dr. Edgar Appenrodt   
  
Frau Evelyn Brämer i.V. für Frau Müller 
  
Herr Franz-Ulrich Keindorff   
  
Herr Ulf Kelterer   
  
Herr Ulrich Korn   
  
Herr Reinhard Lüder   
  
 
Vertreter der Amtsverwaltung 
 
Frau Wilma Chrzan   
  
Herr Michael Schumann   
  
Herr Jens Sonnabend   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Ann Nischang   
  
 
 
 
Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
 
Frau Ramona Müller entschuldigt 
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Der Bürgermeister, Herr Nase, eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung.  
 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  
Der TOP 7 (Aufhebung Sperrvermerk Brückensanierung) wird von der Verwaltung 
zurückgezogen. Die so geänderte Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  
Abstimmungsergebnis 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 

 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde 
  
Es ist ein Einwohner anwesend, dieser hat aber keine Fragen. 
 
 
TOP 4 Mitteilungen des Hauptausschuss-Vorsitzenden 
  
Der Bürgermeister wirbt für die Teilnahme an den Veranstaltungen Sommerfest des MGZ 
e.V. und Barleber Fight Night. 
 
 
TOP 5 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  
Keine 
 
 
TOP 6 Anträge zur Aufnahme in die nächste Tagesordnung 
  
Keine 
 
 
TOP 7 Aufhebung des Sperrvermerkes zur Brückensanierung Burgenser 

Straße über die große Sülze 
Vorlage: BV-0023/2021 

  
Da der Ortschaftsrat Barleben erst noch über einen Variantenvergleich beraten will, zieht die 
Verwaltung diese Beschlussvorlage zurück. 

 
Auszug aus dem Protokoll der Sitzung des OR Barleben: 
Die OR-Mitglieder beantragen einen Variantenvergleich inkl. einer Kostenschätzung für 
folgende Varianten: 
 
Variante 1 – Komplettabriss + Komplettneubau 
Variante 2 – die /Rampen Endlager bleiben erhalten + das Mittelteil wird neu aufgelegt 
Variante 3 – auf das bestehende Bauwerk wird eine neue Betontragschicht aufgetragen. 
Die Frage, woraus dieser vom Planungsbüro zu erstellende Variantenvergleich bezahlt 
werden soll kann nicht geklärt werden. Der Bürgermeister zieht die Vorlage zurück.  
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Beschlussvorschlag: 
Der Gemeinderat beschließt die Aufhebung des Sperrvermerks zum Bauvorhaben 
Brückensanierung Burgenser Straße über die große Sülze, Produktsachkonto 
54100.0963000 Projekt:2020-015.  

 
Beschluss: 

Die Verwaltung zieht die Beschlussvorlage zurück. 
 
 
TOP 8 Förderung von Vereinen/ Investitionen, Hier: FSV Barleben 1911 e.V. 

Vorlage: BV-0026/2021 
  
Die zwei Punkte des Beschlussvorlage der Verwaltung werden, weil sie zwei völlig 
unterschiedliche Sachverhalte regeln, als untergeordnete Tagesordnungspunkte einzeln 
beraten und abgestimmt. 

 

 
TOP 8.1. Änderung der Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für Investitionen 
von gemeinnützigen Vereinen 
Der Bürgermeister wirbt noch einmal für die Änderung der Richtlinie, dies wird allen Vereinen 
zugutekommen. Der Beschlusstext wird um ein Wort ergänzt: “…in Höhe von maximal 90 % 
Förderung...” 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Gemeinderat beschließt, die Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für 
Investitionen von gemeinnützigen Vereinen der Gemeinde Barleben auf eine Zuwendung in 
Höhe von 90 % Förderung und 10% Eigenanteil zu ändern. 

 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, die Richtlinie über die Gewährung 
von Zuschüssen für Investitionen von gemeinnützigen Vereinen der Gemeinde 
Barleben auf eine Zuwendung in Höhe von maximal 90 % Förderung und 10% 
Eigenanteil zu ändern. 
 
Abstimmungsergebnis TOP 8.1. 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 

 
 
TOP 8.2. Förderung von Vereinen – Hier: FSV Barleben 1911 e.V. 
 
Der FSV 1911 e.V. hat eine Zusammenstellung aller aufgeworfenen Fragen und der dazu 
gegebenen Antworten an alle Hauptausschuss-Mitglieder verteilt. 
Herr Appenrodt möchte sicherstellen, dass die Fördermittel erst ausgezahlt werden, wenn 
alle beantragten Satzungsänderungen durch den FSV 1911 e.V. auch durchgeführt wurden. 
Insofern wird der Beschlusstext ergänzt. 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Gemeinderat beschließt, dass der FSV Barleben 1911 e.V. im Rahmen der Richtlinie 
über die Gewährung von Zuschüssen für Investitionen für gemeinnützige Vereine einen 
Zuschuss für den Neubau des Mehrzweckgebäudes in Höhe von 1.665.000,00 € erhält. Der 
ursprüngliche Zuwendungsbescheid über 800.000,00 € wird geändert. 
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Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, zu beschließen, dass der FSV 
Barleben 1911 e.V. im Rahmen der Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für 
Investitionen für gemeinnützige Vereine einen Zuschuss für den Neubau des 
Mehrzweckgebäudes in Höhe von 1.665.000,00 € erhält. Der ursprüngliche 
Zuwendungsbescheid über 800.000,00 € wird geändert. 
Voraussetzung für die Förderung ist eine von der Mitgliederversammlung des FSV 
1911 e.V. beschlossene Satzungsänderung mit dem Inhalt: 
“Bei Auflösung des Vereins oder bei Wegfall steuerbegünstigter Zwecke fällt das 
Vermögen des Vereins der Gemeinde Barleben zu. Die es unmittelbar und 
ausschließlich für gemeinnützige Zwecke zu verwenden hat.” 
 
Abstimmungsergebnis TOP 8.2. 

JA NEIN ENTH BEFA 

5 0 2 0 

 
 
TOP 9 Niederschriften der letzten Sitzungen des Hauptausschusses 
  
TOP 9.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses 

vom 22.06.2021 (öffentlicher Teil) 
  
Der öffentliche Teil der Niederschrift wird in der vorliegenden Form bestätigt.  
Abstimmungsergebnis 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 1 0 

 
 
TOP 9.1.1 Bekanntgabe der abschließend beratenen Beschlüsse aus dem nicht 

öffentlichen Teil der Niederschrift 
  
Keine 
 
TOP 9.1.2 Anfragen zur Niederschrift 
  
Keine 
 
TOP 12 Schließen der Sitzung 
  
Der Bürgermeister schließt die Sitzung um 19:40 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

Ann Nischang        Frank Nase 
Protokollantin        Bürgermeister 
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